

## CUATRO AÑOS DE EXPORTACIONES DE COBRE PANAMEÑO

- Desde que Cobre Panamá inició en junio del 2019 su operación, el concentrado de cobre se ha posicionado como el primer rubro de exportación del país, representando en promedio más del 75% del total de todos los bienes que llevan la marca país hacia los mercados internacionales.
- 4.9 millones de toneladas húmedas es el volumen de concentrado de cobre exportado en 4 años.
- En 4 años, se han cargado 140 barcos los cuales han exportado concentrado de cobre hacia destinos como China, Japón, Corea del Sur, España y Alemania.

Panamá, 14 de junio 2023 – Hoy se cumple el cuarto aniversario del inicio de exportaciones de concentrado de cobre desde el puerto internacional de Punta Rincón en la provincia de Colón y en este contexto, cabe destacar que los aportes sociales, económicos y ambientales de Cobre Panamá son significativos, representando cerca del 5% del PIB y un 2.3% de la ocupación total del país, con más de 40,000 empleos asociados entre directos e indirectos, así como diversas iniciativas de protección a la biodiversidad, así lo indicó el gerente país de Cobre Panamá, Keith Green.

De acuerdo con un estudio de la firma INDESA, cerca de US\$5, de cada US\$100 que se producen en Panamá están asociados a la producción de la mina de cobre de forma directa, indirecta o inducida. Con respecto a la provincia de Colón están asociados aproximadamente \$17 de cada \$100 producidos y en la provincia de Coclé \$6 de cada \$100.

“Nos sentimos orgullosos de poder brindar oportunidades de futuro a nuestras comunidades vecinas que les permiten mejorar su economía, educar a sus hijos, cultivar su tierra y emprender sus negocios. Igualmente, nos satisface invertir en el desarrollo de nuestros colaboradores quienes están altamente capacitados, así como de que nuestro cobre, 100% panameño, contribuya con la transición hacia las energías limpias”, señaló Green.

La mina es operada por más de 7,000 colaboradores, donde se destaca que el 91% son panameños y 67% de ellos son del interior del país, lo que contribuye a reducir las desigualdades territoriales existentes.

En tanto, aproximadamente 2 de cada 100 empleos que existen en el país están asociados a la producción de la mina de cobre de forma directa, indirecta o inducida por el consumo que realizan los trabajadores. En el caso de la provincia de Colón estarían vinculados cerca de 5 de cada 100 empleos y en la provincia de Coclé, 4 de cada 100.

Desde el inicio de exportaciones en el 2019, la empresa minera ha exportado 4.9 millones de toneladas húmedas de concentrado de cobre.

---

**Acerca de Cobre Panamá**

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye la planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.